

LA RESPONSABILIDAD DEL INTELLECTUAL

TRAGICA DENUNCIA DE EINSTEIN

El hombre de ciencia tiene hoy un destino trágico. Mediante esfuerzos casi sobrehumanos y sostenido por la aspiración hacia la claridad y la independencia interior, ha forjado las armas de su esclavitud social y el aniquilamiento de su personalidad. El poder político casi le pone un bozal. Se le trata como soldado, obligándosele a sacrificar su propia vida y a destruir la de los demás, pese a que pueda estar convencido de lo absurdo de semejante sacrificio. Tiene clara conciencia de que los estados nacionalistas pretenden ser los pilares de la potencia económica, política y militar; este hecho tendrá que conducir al aniquilamiento de todo.

El intelectual sabe que sólo la supresión de los métodos de fuerza por una ley internacional puede aún salvar a los hombres. Empero ha llegado a aceptar, como un destino ineluctable, la amenaza de sujeción. Más todavía, se le contriñe a contribuir al perfeccionamiento continuo de medios de destrucción universal.

Debe el hombre de ciencia prestarse a tamañas bajezas? Se han ido los tiempos en que la libertad intelectual del sabio, la independencia de sus investigaciones, podían iluminar y enriquecer la vida humana? Hase olvidado aquel, en su búsqueda ciega por la verdad científica, de su responsabilidad humana y de su dignidad?

Si el hombre de ciencia encontrase ahora el tiempo y el coraje de pensar su situación y de juzgar su tarea con espíritu crítico, decidiéndose a obrar consecuentemente, podría entonces renacer la esperanza y presentarse una solución razonable a la dramática situación del mundo. No podemos cejar en nuestras advertencias, ni ahora ni nunca; no podemos desistir de nuestros empeños a fin de que las naciones del mundo, y sobre todo sus gobiernos, se den cuenta del desastre inaudito que seguramente provocarán, sino cambian su actitud recíproca y su modo de concebir el futuro.

Nuestro mundo está amenazado por una crisis cuya amplitud parece que escapa a quienes tienen el poder de grandes decisiones para bien o para mal. La energía desencadenada del átomo ha cambiado todo, excepto nuestros modos de pensar, y nos deslizamos hacia una catástrofe sin precedentes. Una nueva forma de pensar es esencial si la humanidad quiere sobrevivir.

El problema más urgente de nuestra época es detener esta amenaza. En el momento —aguardo este momento grave— auillaré con todas las fuerzas que me quedan.

(Tomado de "L' Express" del 27 de Noviembre de 1954)

CRECE LA RESISTENCIA...

(Viene de la 1ª Pág.)

respuesta un reportaje a uno de los diarios que a nuestro entender contiene incluso una amenaza contra los directivos de la Rerum. En efecto, Facio declaró que la actual Dirección de esta central era "interina", pero que la verdadera dirección estaba de acuerdo con su proyecto. Los directivos de la Rerum replicaron que no era cierto que esa dirección fuera interina, que lo único interino que tenía era su Presidente, por estar fuera del país el titular. Ahora bien: ¿Por qué dijo Facio que la actual dirección de la Rerum era interina? ¿No encubre esa manifestación una amenaza de que dicha dirección va a ser desplazada por el grupo político que Facio capitanea dentro del Gobierno?

Si asociamos el incidente de la Rerum y del diputado Facio con otra declaración de la Directiva de esta Central en su polémica con Alberto Martín, en que expresó que era cierto que habían corrientes dentro del Gobierno empeñadas en controlar su organización con fines políticos, pero que sus actuales directivos se oponen a dicho control, fácilmente se colige que existe dentro de bastidores en el seno del Gobierno una lucha sorda, que comienza a trascender, entre los que quieren el control estatal, al estilo fascista, del movimiento obrero, grupo al que pertenece sin duda el señor Facio, y los que no desean inmiscuirse en la vida de los sindicatos entre los cuales pa-

ce estar, por ejemplo, el señor Ministro de Trabajo.

Ante estas nuevas evidencias de que el país está en presencia de una amenaza de que se monopolice por el Estado, al estilo petrolista, el movimiento obrero, la C.G.T.C. reitera su llamamiento a la clase obrera nacional y a todos los sectores democráticos del país, para que redoblen sus esfuerzos por hacer fracasar el proyecto de ley Facio, engendro fascista.

La C.G.T.C. espera que entre las propias filas del Gobierno se manifiesten con vigor las corrientes democráticas y contribuyan a evitarle al país los males que le acarrearía un movimiento obrero vertical, de tipo fascista, como es sin duda el propugnado por el Presidente de la Asamblea Legislativa.

LOS CAFETALEROS...

(Viene de la 1ª Pág.)

sún la miseria de las masas populares de Costa Rica.

Es sabido que Costa Rica tiene 60.000 quintales de café embogados, sin salida alguna porque hay sobreproducción mundial de café. Como existe esa sobreproducción, los precios del café en el mercado nacional deben necesariamente bajar por razón de la ley de la oferta y la demanda. Pero los cafetaleros, que no han tenido aún la fuerza para demandar el comercio con el socialismo, a fin de salir de sus stocks de café, si la tienen ahora para aumentar los precios ya de por sí altos al pueblo costarricense.

Mujeres de Puerto González Viquez contra Proyecto de Ley Facio

Puerto González Viquez, Junio 22 de 1955

Señores
Diputados
Doña María Teresa de Dengo y
Compañeros
Cámara Legislativa
San José.

Nosotras, madres, hermanas y compañeras de los trabajadores bananeros, afiliadas a la Alianza de Mujeres Costarricenses (A.M.C.), nos hemos enterado en estos últimos días por medio de la prensa nacional, que va a ser debatido nuevamente el proyecto de ley "Facio" que pretende eliminar la libertad sindical con el tan gastado pretexto de combatir la "infiltración comunista"; proyecto de ley éste que ya fué ampliamente repudiado por la clase trabajadora y el pueblo en general, por ser una ley de corte fas-

cista con la cual se pretende eliminar los derechos legales de los trabajadores contemplados en el Código de Trabajo y nuestra Constitución Política. Nosotras consideramos que el proyecto de ley "Facio" es uno de los más grandes atentados a la democracia costarricense y a la independencia del movimiento obrero, solamente en un régimen de dictadura fascista puede hablarse de tal crimen contra la clase trabajadora y el pueblo.

No omitimos manifestarles que si estamos contra la ley "Facio" no es porque seamos comunistas pero estamos como madres, como trabajadoras y como ciudadanas, dispuestas a defender, conjuntamente, con nuestros hijos y compañeros al movimiento obrero independiente que con dicha ley se pretende liquidar injustamente por ser éste un movimiento obrero honesto y leal a la clase traba-

jadora y porque aquí en la zona bananera ha sabido enfrentarse con valor a la Chiriquí Land C^o y a la United Fruit C^o, a las que el Diputado Gonzalo Facio Segreda pretende entregarnos como esclavos a nombre de la democracia. En la misma forma defenderemos el derecho de la cesantía y el pre-aviso también amenazado de muerte con el proyecto de ley presentado a la Cámara Legislativa por la central sindical Rerum Novarum. Por todo lo dicho pedimos a los señores Diputados y a toda la Cámara de Diputados no votar a favor de ambos proyectos, y nos suscribimos sus atentas servidoras.

Herminia Vásquez de Rojas
Rigoberta Mayorga H.
Teodula Prendas
Emma Rojas B.

Sigüen 42 firmas más.

HERMOSO ACTO...

(Viene de la 1ª Pág.)

un relato sintético pero muy claro sobre los sucesos de los días trágicos en que sucumbió el régimen democrático del Coronel Jacobo Arbenz debido a la descarada intervención del Departamento de Estado yanqui por medio de John Foster Dulles, quien es accionista de la United Fruit C^o, del embajador yanqui en Guatemala, y hasta de aviadores norteamericanos que volando en aviones también yanquis ametrallaron y bombardearon a la población civil de Guatemala. Señaló el orador, con gran acierto, que la caída del gobierno de Arbenz pudo haberse impedido si las organizaciones sindicales y los partidos políticos populares hubieran demandado con tiempo y suficiente energía la limpieza del ejército de elementos reaccionarios y débiles y la entrega de las armas a las milicias populares que estaban deseosas de empuñarlas para defender su libertad. Y terminó su discurso demandando una mayor solidaridad para los que dentro y fuera de Guatemala luchan contra la tiranía de Castillo Armas.

Con gran beneplácito de la concurrencia se anunció la presencia en el acto de Guillermo Cabrera, dirigente obrero argentino integrante del Secretariado del Comité Central de la Confederación de Trabajadores de América Latina, quien encontrándose de paso en nuestro país asistió al mitin. El señor Cabrera fué invitado a hacer uso de la palabra y aprovechó la oportunidad para señalar la gran importancia que tiene hoy en América y en el mundo la lucha solidaria de unos pueblos hacia otros y como esta solidaridad es más necesaria hoy que antes. Señaló también que manifestar nuestra solidaridad con el pueblo guatemalteco también lo deberíamos hacer con los demás pueblos de América que

sufren condiciones parecidas de represión. La lucha solidaria, dijo Cabrera, tiene que ir dirigida contra el imperialismo yanqui que es el verdadero promotor de las tiranías y de la persecución sangrienta contra las organizaciones democráticas en América.

En forma espontánea y vivamente emocionada, una señora se levantó de su asiento y dijo que ella sabía, por la experiencia del pueblo costarricense, lo que significaba la represión de un gobierno tiránico y que por eso prometía a los exilados guatemaltecos que lucharía con todas sus fuerzas para que en Guatemala terminaran los crímenes y persecuciones y se restableciera un régimen democrático.

EL GOBIERNO VENDE...

(Viene de la 1ª Pág.)

Por otra parte, procede preguntar en qué condiciones va el Estado a entregar su corriente a la Bond and Share y en qué condiciones va revender tal corriente a los consumidores criollos la misma compañía. Esto debe hacerse público para que los interesados, que somos todos los ticos, tengamos por lo menos el derecho de discutir la venta que el Estado hace de los intereses nacionales. Reclamamos, pues, cuando menos el "derecho de berreo", como dice gráficamente el pueblo.

¿Qué dice ahora el figuerismo a propósito de la promesa hecha por Figueres durante la campaña electoral de que él nacionalizaría las empresas de servicios públicos y, en primer término, las empresas eléctricas? Es así como se cumple esa promesa?

NUESTROS HIJOS...

(Viene de la 1ª Pág.)

un brillante discurso explicando los fines y razones del Congreso Mundial de Madres, que se celebrará en Suiza en los primeros días de Julio.

Una preciosa ronda de niñas, recitó un bello poema de Carlos Luis Sáenz. Doña Cecilia de Dobles desarrolló con gran acierto el tema: "Peligros de la guerra atómica para el mundo y para nuestro país".

Diversas organizaciones democráticas de estudiantes y de obreros presentaron fervorosos saludos de adhesión a la Asamblea Nacional de Madres Defensoras de la Paz.

Consecuentes con la política de paz, las madres aprobaron el envío de una carta al presidente Castillo Armas, pidiéndole la libertad y el restablecimiento de todas las garantías para el pueblo hermano.

Un hermosísimo mensaje al Congreso Mundial de Madres, fué votado por todas las damas presentes en esta gran asamblea. Nosotros, como redactores de este semanario popular, destacamos en primer plano la celebración de esta asamblea nacional de Madres, cuyas proyecciones iluminan ya los hogares costarricenses, amparados a la conciencia vigilante de estas madres inteligentes y abnegadas.

La lucha nacional en defensa de la Paz, en defensa de todas las libertades, se fortaleció una vez más con la participación activa de las madres que se organizaron para asegurar a sus hijos un porvenir libre de la guerra y de la miseria.